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安海医院，祝你65岁生日快乐！
六十五载峥嵘岁月，六十五载风雨兼

程，六十五载薪火相传。在医院成立65周年
之际，回首过去硕果累累，再看今朝成绩傲
人。今日，各界共襄盛举，纷纷展望安医明
天，寄语安医医护团队。我们相信，在人民
的每一份信任里，在社会各界的每一份期盼
中，未来的安海医院定会越来越好。

从 1957年晋江市第二医院（安海医院）
（以下简称安海医院）活跃有医者身影，至今已
走过整整65年的时光；这是安医人谱写为人民
健康保驾护航史诗的65年，也是所有安海人与
医院全体员工共同走过光辉历程的65年。

65年来，安医人谨记“博爱、奉献、创新、
发展”院训，以“文化强院”为主旋律，围绕学
科发展为主题，以经济强院、发展强院、推动
科学发展和跨越为主线，实施“管理制度完
善、科室技术提升、经济发展提速”基本策
略，发扬“爱拼才会赢”晋江精神，同心同德、
顽强拼搏，打造一流服务、一流技术、一流环
境、一流质量、一流业绩，为人民健康事业发
展持续努力着。

从 2021年 4月 20日复旦大学上海医学
院与晋江市人民政府签订合作共建框架协
议，到同年6月复旦大学附属医院三大“名医
工作站”落户安海医院，再到2021年12月25

日，激动人心的消息传来，福建省卫健委确
认安海医院成为三级综合医院……近年来，
晋江市安海镇医疗卫生事业喜事连连。以
孙丰裕、龚飞群为首的安海医院新一届领导
班子到任后，始终坚持医院高质量发展主旋
律。优质医疗资源的落地不仅带动了晋江
医疗服务水平的提升，也进一步满足了群众
日益增长的多层次多样化健康需求。如今
的安海医院已是晋江三大区域医疗核心医
院，服务区域辐射至晋西北及南安市东南
部，服务区域人口达100多万。

安海医院党委书记孙丰裕表示，“安海
医院的建设，凝聚了几代人的付出。接过前

辈的接力棒，我们必将继续乘风破浪，迎难
而上，全力以赴。风雨兼程六十五载，辉煌
硕果看今朝。日前，医院制定了‘等级医院
创建’‘对接高端医疗资源’‘医院扩容扩建’
三个重要战略任务。而医院被认定为三级
综合医院，是所有安医人朝着创建三甲医院
目标迈出的坚实一步。创‘三甲’一直是安
医人为之奋斗的梦想，这一奋斗目标的背后
饱含着全体安医人的共同努力，同时也离不
开晋江市委市政府、安海镇党委政府、晋江
市卫健局的坚强领导，还有安海镇各界乡贤
一直以来的鼎力支持。站在 65周年这一崭
新起点，安海医院将强内功、借外力、聚合

力，汇聚力量向未来，扬帆起航再续新篇！”
安海医院党委副书记、院长龚飞群坦

言，“今天，这里高朋满座，嘉宾聚集，充满着
喜庆和祥和，洋溢着激动与喜悦。我们齐聚
一堂，怀着喜悦的心情，共同庆祝安海医院
65周年华诞。在此欢庆的时刻，我谨代表医
院，向长期以来关心支持卫生事业发展的各
级领导和社会各界表示衷心的感谢！不忘
初心展未来，从容自信向前行，肩负健康中
国的使命，让安医精神焕发新时代光芒，我
们将努力打造百姓满意、政府放心、员工幸
福的三级医院。让我们共祝:安海医院，生日
快乐!”

黄国裕黄国裕

社会各界送祝福

社会贤达张时跑：65 年薪火相传，初
心不忘；65 年风雨兼程，砥砺前行。祝愿
安海医院继续书写医院下个65年的光辉
历史！

社会贤达蔡金垵：65 年的变迁，半世
纪的跨越；一甲子辛勤耕耘，六十五载硕果
累累、不忘初心。打开医院新一轮的规划
蓝图，祝愿未来的晋江市第二医院（安海医
院），早日建成政府、社会、人民、员工更满
意的三甲综合医院！

社会贤达林荣钳：为进一步改善贫困
人群、危重症病人急诊就医等问题，在社会
各界热烈响应下，我们和时任院长张金龙
在安海医院成立50周年庆典上共同发起

成立了全省首个生命救助发展基金。发起
过程中，得到了社会各界的支持和参与。
当时，恒安集团施文博先生首先捐资 200
万元作为基金成立的第一笔资金。紧接
着，恒安集团许连捷先生的父亲许书典又
为基金会增加了228 万元的资金。最后，
在晋江市委、市政府的领导下，在海内外乡
亲贤达、企业家、社会各界朋友的支持下，
全省“首个生命救助发展基金”在安海医院
成立，并总共筹集到了700 多万元的初始
基金。当时，基金成立也得到了福建日报
等众多权威媒体的宣传报道。基金开设
后，不少外来工、因贫穷看不了病者、发生
重大危急事故者都从中受益。近几年，基
金会还筹资建造了安海医院基金楼，并在
引进高端医疗资源、人才培养等方面，也持
续发挥着重要作用。比如，支持医院采买
设备等。今年是安海医院成立65周年，龙
山片区刚好拆迁，我们社会各界也在为安
海医院呼吁，希望政府能够为安海医院扩
容扩建给予最强有力的支持。相信安海医
院很快就会改变如今的院貌并进一步扩大
医疗服务范围，为老百姓提供更优质的服
务。

社会贤达吴秀冬：我是地地道道的安
海人。安海医院建院后，安海人民，心心相
连，都希望共同呵护好安海医院。建院难，
发展医院也难。今年已是安海医院建院
65 周年，很不容易。第一，感谢我们的乡
贤倪端仪先生创建安海医院。第二，感谢
我们现在安海医院以孙书记和龚院长为首
的领导班子，带领医院守护人民健康。人
们常说，安海是个慈善之镇，涌现过很多爱
心人士。说起我与安海医院的结缘，就源
于有一次，我偶然看到有个要去医院就诊
的老伯正自己挑着臭烘烘的棉被准备去住
院。次日，我就找到当时的院长陈宗发，二
话不说，第一次捐了500 套棉被枕套。前
后我捐了三次。虽然这是我的一个小小举
动，但汇聚慈善合力，便能传递爱心希望。
在安海，像我这样关注、关心医院发展的人
还有很多。作为一名长辈，我也希望我们
企业界年轻人，关注家乡医疗事业，大家共
同把我们安海医院建得更好更有益于人
民。

社会贤达吴清标：安海医院是安海籍
归侨倪端仪先生出资且动用自己在海外
的关系，多次远渡海外去募集资金来筹建
的。因此，安海医院在创建时的起点就非
常高。医院的早期建筑是非常漂亮的南
洋风格建筑，它不仅是一座医院，更像是
一座花园。当年，很多安海年轻人赶时
髦，热衷于以安海医院这漂亮的环境当作
结婚拍照的背景。值得一提的是，安海医
院创建 65 年来，一直是周边乡镇公认的
一所医疗水平较高的医院。到现在为止，
它仍是我们安海人及周边乡镇，甚至是南
安水头、石井、官桥等地区人民寻求医疗
服务的第一站。我衷心祝福安海医院能
越办越好，尽快实现三甲医院梦。

社会贤达吴华春：我是兴业科技的吴
华春，值此安海医院成立65周年之际，回
望一路走来的点点滴滴，脚步是如此坚坚
定，信念是如此坚持，我深深感受到所有
安海医院医务工作者为人民服务的奋斗精
神和追逐争创三甲医院的壮志豪情。随着
时代的发展，如今的安海医院为百姓谋健
康，初心不改，精益求精，造福一方百姓。
在此我祝安海医院在以孙丰裕书记、龚飞
群院长为首的领导班子带领下，齐心协力
续写医院高质量发展的崭新篇章！

社会贤达许清海：安海医院在上世纪
70年代、80年代是很辉煌的，就诊看病的
人不单我们安海本地人，还有东石、磁灶、
永和、晋南等地的群众，甚至南安水头、官
桥等地人。那会的老一辈医生，在我们心
目中也都是很厉害的，具有较高知名度。
随着时代的发展，近年来，安海医院的硬件
设备等方面略显不足，但最近也听说医院

为满足群众就医需求，将准备进一步改扩
建。希望安海医院能够承接昔日辉煌，站
在安海医院建院65周年的这一新起点，越
办越好，再创辉煌。

社会贤达郑梦彪：我家跟安海医院毗
邻，所以我对安海医院有一种别样的感
情。安海医院的三角梅，可以落在我家的
庭院，我家的阳台可以看到三角梅怒放的
红叶。几十年以来，我对安海医院总是非
常关注。在安海医院创建65周年的今天，
作为安海人，我特别怀念创办者倪端仪先
生。脑海中浮现的，是她当时在医院工地
上忙碌的身影，以及她与安海医院大榕树
作为背影的一些影像。我想，倪端仪先生
倘若能看到65年来安海医院的如此变化，
一定也是由衷地高兴。三级医院评定是安
海医院医护人员及安海人几十年的夙愿，
终于在孙丰裕书记和龚飞群院长为首的团
队的努力下获得了成功。我心里是由衷地
高兴。这几年，因疫情，安海医院医护人员
在这个战役里付出了很多，值得点赞。你
们在第一线，昼夜不分抗击疫情，为人民健
康做出了非常大的贡献，为安海人民的抗
疫，筑起了一道永不可穿透的铜墙铁壁。
值此安海医院65周年，我祝福安海医院百
尺竿头，更进一尺！祝福安海医院的大榕
树与安海医院一样永葆青春，继续庇护一
方人民。

安海镇人大副主席黄国裕：没有全民
健康，就没有全面小康。长期以来，安海
镇将保障提升群众的医疗卫生服务作为
一项民生大事来主抓，以强化基层基本公
共卫生服务为重点，不断推动卫生健康事
业高质量发展。安海医院是安海镇唯一
的市级综合性公立医院。安海镇党委、政
府高度重视提升其医疗服务能力和水平，
除了持续加强对医院的综合建设，还积极
协助拓展医院与知名医疗机构的多元协
作，加快对接高端医疗资源，搭建名科名
医诊疗技术服务平台，建强老百姓“家门
口”的医院。

晋江市卫生健康局副局长张白茹：热
烈祝贺安海医院建院65周年!当前，安海医
院迎来了难得的发展机遇，衷心祝愿安海
医院在新的征程中，不断创造新优势、实现
新突破、推动新跨越，为促进晋江市卫生健
康事业发展、提高人民群众健康水平、加快
推进健康晋江建设作出新贡献，再创新辉
煌。让我们一如既往地敬畏生命、守护城
市、一起向未来!

（以上排序不分先后）

本版由本报记者吴清华采写

汇聚力量向未来 安医扬帆又起航

社会贤达寄语安海医院 再出发

安海医院原院长高俊鹏：1986年，安海医院从侨办公助集体所有制单位
升格为全民所有制单位，按县级卫生事业单位进行管理。1988 年我接任院
长一职，彼时医院的业务用房已满足不了群众的医疗需求。后来，恒安公司
施文博先生慷慨解囊出资捐建了恒安楼。大楼落成后，设置了10余间高级
单间病房，每间均配备沙发、电话，是当时首屈一指的住院病房。大楼内急
诊科的开设，也解决了群众无法及时看病的难题。彼时，全县一场高规格文
明医院建设现场会便选择在安海医院召开。其间，医院还不忘加强环境建
设，成为当时小有名气的“花园式医院”，并先后获评“福建省文明侨办医院”

“福建省文明医院”等称号，全院面貌焕然一新。回首过去，我们心潮澎湃；
展望未来，我们信心满怀。回顾65年风雨历程，一代又一代的安医人秉承着

“精诚、精艺、精心”的职业精神，肩负政府和人民的重托，致力于用最好的技
术为普通百姓提供服务。晋江市第二医院（安海医院）不仅是救死扶伤的殿
堂，也是所有安医人温暖的家。

安海医院原院长陈宗发：我是 1970 年入伍
的，1995年从部队转业到晋江，1998年到安海医
院当院长。当时的安海医院各方面条件都很不
乐观，房子年久失修，医疗机制不够完善，存在较
多老百姓不满意之处。后来，在晋江市委市政府
和各界的关心支持下，安海医院的硬件方面得到
足够的改善，医德医风建设也得到长足的进步，
综合实力的提高造就了医院的良好口碑。如今，
医院发生了可喜的变化，发展势头越来越好。值
此安海医院成立65周年之际，希望医院能够继续
在晋江市委市政府的关心支持和社会各界的帮
助下办得更好，为老百姓提供更好的服务。春风
化雨六十五载，精益卓越润未来！
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